

Quand tous les Canadiens intelligents et éclairés, à quelque race qu'ils appartiennent, auront écarté de notre vie nationale, par une coopération loyale et sans arrière-pensée, tous ces obstacles à la paix canadienne, il leur restera, pour que cette paix soit complète, à promouvoir, avec la même loyauté et le même esprit de coopération, tout ce qui peut contribuer efficacement, dans un pays bilingue comme le nôtre, à la grande tâche de la pacification nationale, comme, par exemple : l'enseignement des deux langues, française et anglaise, à tous les degrés de l'instruction populaire et supérieure ; l'échange régulier de conférenciers entre nos Universités anglaises et françaises ; l'emploi équitable de la langue française par les hommes d'affaires de langue anglaise, et *vice versa* ; la connaissance plus approfondie des glorieuses origines françaises de notre pays par les élèves de l'enseignement canadien-anglais, et, de notre côté, l'étude moins passionnée et plus impartiale du régime anglais au Canada, à la manière de M. Chapais, par exemple ; enfin, la connaissance de la langue française par les Canadiens-Anglais de la classe dirigeante, ministres, *clergymen*, magistrats, députés, avocats, médecins, grands négociants, voyageurs de commerce, au même degré que les Canadiens-Français de la classe instruite connaissent et parlent l'anglais, — tous reconnaissant ainsi, de part et d'autre, que le Canada est un pays bilingue et se mettant à la hauteur de cette nécessité nationale pour le plus grand bien de tous.

Et nous jouirons, alors, de la paix canadienne.

ANTONIO HUOT, *ptre.*

### CHRONIQUE DIOCESAINE

“Une journée des Oeuvres Catholiques”. — La première “Journée des Oeuvres catholiques” dans notre diocèse pour 1919 a eu lieu dimanche, le 12 janvier, dans la paroisse de Ste-Anastasie de Lyster.

Dès 8.30 heures, la population toute entière accourue des plus lointaines extrémités de la paroisse était à l'église. M. l'abbé Houde, curé, a chanté la grand'messe, assisté de diacre et de sous-diacre. A l'orgue, on a chanté avec un remarquable succès la messe de Ste-Thérèse de La Hache. M. l'abbé V.-E. Lavergne fit le sermon sur les “Oeuvres Catholiques”. S'appuyant sur